
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2016/00029            DEL  26/07/2016 

 

OGGETTO :    INTITOLAZIONE DELLA BIBLIOTECA MUNICIPALE, PRESSO LA 

SCUOLA MEDIA "DE MARINIS" IN CARBONARA, A VITO MAUROGIOVANNI. 

 

L’anno duemilasedici il giorno 26 del mese di luglio, alle ore 17:00 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ACQUAVIVA AVV. NICOLA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ANDRIULO Sig. Alberto SI  7 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 PALOSCIA Sig. Michele NO 
3 BRANCALE Sig. Giovanni SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo NO 
4 CECINATO Sig. Giuseppe SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 
5 DE GIULIO  Michele NO  11 SALIANO Sig. Vito SI 
6 FUMAI Sig. Giuseppe SI  12 SCHIRONE Sig. Claudio NO 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 8  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Michele De Giulio Michele Paloscia Michelangelo Quaranta Claudio Schirone  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

Presidente del IV Municipio, avv. Nicola Acquaviva, invita il Presidente della 1^ 

C.C.P.  a relazionare sull’argomento oggetto della presente deliberazione. 

 

La Biblioteca realizzata nella pertinenza della Scuola Media “De Marinis” in 

Carbonara con il patrimonio librario che costituiva la “Biblioteca della IV 

Circoscrizione”, ora Municipio 4, allocata sino al 2015 nei locali gentilmente 

concessi dall’ITCS “Calamandrei, è a tutt’oggi priva di intitolazione. 

La Commissione ha più volte affrontato la problematica del nome da assegnare 

alla nuova e finalmente definitiva sede dell’importante servizio culturale offerto alla 

comunità qual è una biblioteca pubblica che, nella fattispecie, dispone di circa 5.000 

titoli offerti alla consultazione. 

Si è sempre considerata l’idea di individuare una personalità locale, distintasi 

nel campo della cultura, cui dedicare un luogo, di per sé divulgatore di cultura, che ne 

celebrasse il nome. 

E’ per questa ragione che,  recependo il suggerimento pervenuto dallo stesso 

Consiglio di Circolo della Scuola “De Marinis”,  la Commissione ha ritenuto di 

degno di considerazione  il nome di Vito Maurogiovanni,  scrittore, sceneggiatore e 

commediografo, nato a Bari il 27 dicembre 1924 e morto, sempre in  Bari, il 4 marzo 

2009. 

Vito Maurogiovanni  ha  scritto una trentina di libri, trentadue commedie, e un 

centinaio di radio-drammi. Notevole la sua presenza nel teatro, per il quale si serve 

del linguaggio dialettale, per essere più vicino ai problemi della gente umile; sono sue 

le conosciutissime commedie "Chidde dì..." , "Aminueamare" e "Jarche vasce". 

Vito Maurogiovanni ha anche al suo attivo due libri di poesia "Composizione 

34" (Bari, 1977) e "I santi di casa mia" (Bari, 1984).  Dal 2002 al 2009 lo scrittore ha 

gestito un sito internet in cui pubblicava, articoli sulle attività culturali della città di 

Bari e dove aiutava soprattutto i ragazzi, e per questo fu chiamato Adulto-Bambino. 

 Per quanto innanzi la Commissione, nella seduta del 08/04/2016, verbale n. 

68, si è espressa,  a maggioranza,  sulla intitolazione della Biblioteca del Municipio 4 

a Vito Maurogiovani. 

Con tale indicazione, tanto si rassegna al Consiglio per le definitive 

determinazioni in merito. 

 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

-  UDITA la relazione del Presidente della  1^ Commissione Municipale  

Permanente; 

 

-     SENTITI i diversi interventi; 

-     LETTO il  verbale della 1^  C.C.P. n. 68 del 08/04/2016; 

- PRESO ATTO, che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il  

parere del Direttore del  Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 

- ASCOLTATA  la proposta finale formulata dal Presidente; 
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-     VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

 

DELIBERA 

1) INTITOLARE, per le motivazioni in narrativa espresse e che qui si intendono 

integralmente  richiamate,  la Biblioteca del Municipio 4, realizzata  nella 

pertinenza della Scuola Media “De Marinis”,  a Vito Maurogiovani,  scrittore, 

sceneggiatore e commediografo, nato a Bari il 27 dicembre 1924 e morto, sempre 

in  Bari, il 4 marzo 2009. 

  

2)  DARE MANDATO alla Direzione del Municipio di trasmettere copia del presente 

provvedimento alla Ripartizione Cultura del Comune di Bari ed alla Direzione 

della Scuola Media “De Marinis” in Carbonara. 
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 - Con n. 8 voti favorevoli, n. 1 astenuto (Quaranta N.), su n. 9 presenti e 

votanti; 

 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Procediamo con il IV° punto all’ordine del girono “Intitolazione della Biblioteca 

municipale presso la scuola media De Marinis in Carbonara a Vito Mauro Giovanni.” La 

Biblioteca realizzata nella pertinenza della Scuola media De Marinis in Carbonara con il 

patrimonio librario che costituiva la biblioteca della IV Circoscrizione, ora IV° Municipio, 

allocata sin al 2015 nei locali gentilmente concessi dall’Istituto Calamandrei,   è a 

tutt’oggi priva di intitolazione. La Commissione ha più volte affrontato la problematica 

del nome da assegnare alla nuova e finalmente definitiva sede di un importante servizio 

culturale offerto alla Comunità qual è la Biblioteca pubblica che nella fattispecie dispone 

di circa 5 mila titoli offerti alla consultazione. Si è sempre considerata l’idea di 

individuare una personalità locale, distintasi nel campo della Cultura cui dedicare un luogo 

di per sé divulgatore di cultura che ne celebrasse il nome. E’ per questa ragione che 

recependo  il suggerimento pervenuto  dallo stesso consiglio di Circolo della Scuola De 

Marinis, la Commissione ha ritenuto degno di considerazione  il nome di Vito Mauro 

Giovanni, scrittore, sceneggiatore e commediografo nato a Bari  il 27 Dicembre 1924 e 

morto sempre in Bari il 4 Marzo 2009. Vito Mauro Giovanni ha scritto una trentina di 

libri, 32 commedie e un centinaio di radio drammi. Notevole è la sua presenza nel teatro 

per il quale si serve del linguaggio dialettale per essere più vicino ai problemi della gente 

umile, sono sue le conosciutissime commedie “ Chiddi dì, Ammenu u mar e Iarc  Vasce”.. 

Vito Mauro Giovanni ha anche al suo attivo due libri di poesia, composizione 34, di Bari 

1997, I Santi di casa mia nel 1984. Dal 2002 al 2009 lo scrittore ha gestito un sito Internet 

in cui pubblicava articoli sulle attività culturali di Bari e  dove aiutava soprattutto i ragazzi 

e per questo fu chiamato “ Adulto- bambino”. Per quanto innanzi la Commissione nella 

seduta dell’8 Aprile 2016 con verbale numero 68 si è espressa a maggioranza sulla 

intitolazione della Biblioteca del IV° Municipio a Vito Mauro Giovanni. Quindi se ci sono 

interventi in merito a questo, all’assunto della Commissione e quindi anche sulla delibera, 

sulla proponente delibera, prego, il Consigliere Quaranta.  

 

Consigliere Quaranta 

Sì, grazie, Presidente. Io, leggendo questa proposta di delibera, non posso non notare la 

contrapposizione lampante tra quello che dice e quello che poi vuole ottenere perché dice 

che si è sempre considerata l’idea di individuare una personalità locale distintasi nel 

campo della cultura. E va bene, già qui… prego? Allora Segretario, non abusi della mia 

pazienza perché io mi posso trasformare in è Paloscia, così sdrammatizziamo. Allora 

faccio appello al suo buonsenso. Va bene, al di là che lei dice Via Domenico Divella, ma 

io passo quasi tutto, anzi non quasi, tutta la mia giornata in Via Vittorio Veneto qui a 

Carbonara, va bene, detto questo, e.. dimmi, Nicola. Ora, ritornando seri, io noto questa 

contraddizione quando si parla di una personalità locale, una personalità locale non per 

essere provinciale o subalterno, diciamo, però io dico che nel nostro territorio abbiamo 

tante persone, tante personalità che hanno dato lustro a questo territorio e quindi sarebbe 

stato più bello, sarebbe stato più bello se noi avessimo pensato ad una di queste figure qua 

perché poi dire, ed io l’altra cosa che voglio esporre la mia contrarietà è quando si parla di 

intitolare una biblioteca ad una personalità nel campo della cultura, allora qui veramente 

non per andarla a prendere da dietro o per fare il filosofo che purtroppo non posso fare, 

non avendo le cognizioni giuste, ma cosa significa “ cultura”? perché questo ce lo 

dobbiamo chiedere, perché forse cultura è pure un buon artigiano che nella sua vita ha 



fatto in un determinato modo il suo lavoro, forse anche lui ha fatto cultura, non è detto che 

la cultura l’abbia fatta solo Alessandro Manzoni e Giacomo Leopardi, con tutto il rispetto, 

ci mancherebbe altro, per queste persone che hanno dato lustro alla nostra Nazione. Ecco 

perché io dico, leggo oggi il Sig. Mauro Vito Giovanni, ma con il rispetto dovuto 

innanzitutto ad una persona che non c’è più e poi rispetto per una persona che comunque 

ha dato tanto, però io sfido ma sfido veramente tutti in questa sala a dire con onestà se 

prima di questa delibera conoscessero il Sig. Mauro Giovanni Vito. Beh, io …allora 

prendo atto che tutti, allora sembra che qua tutti conoscessero il Sig. Mauro Giovanni, mi 

fa piacere che il collega Saliano, come me, non lo conoscesse, eppure mi sforzo di non 

essere totalmente ignorante, mi sforzo di leggere, di conoscere, di sentire, però io questo 

signor Mauro Giovanni non lo conoscevo, posso fare anche mea culpa per questo però al 

di là di questo mini sondaggio, sicuramente i cittadini del IV° Municipio, facciamo un 

sondaggio serio, diciamo l’80% ma forse approssimiamo per difetto, l’80% questo Vito 

Mauro Giovanni non lo conosce. Allora visto che il sig. Mauro Giovanni non è del nostro 

territorio e visto che cultura non è solo  chi scrive poesie o testi letterari, ma cultura è un 

termine che abbraccia, credo, un territorio più vasto, io ora presenterò un emendamento 

dove chiedo, e ve lo vado già a leggere, - posso Presidente? sì – ve lo vado già a leggere  e 

poi lo presenterò ufficialmente al Consiglio dove dico che  “ Il sottoscritto consigliere 

Nicola Quaranta chiede al Consiglio di intitolare la Biblioteca municipale al nostro 

concittadino – fra parentesi scrivo del IV° Municipio  perché non mi vergogno di essere 

un cittadino del IV° Municipio prima di essere un cittadino di Bari, non mi vergono 

assolutamente di essere u cittadino di Bari, assolutamente però prima di essere un 

cittadino di Bari io sono un cittadino del IV° Municipio – e dicevo, di intitolare la 

Biblioteca Municipale al nostro concittadino del IV° Municipio ”Angelo Delle Fontane”. 

Lo scrivente tiene a precisare che l’indicazione pervenuta dalla Commissione del tutto 

degna di attenzione ma non mette in risalto una figura del nostro territorio che tanto lustro 

ha dato allo stesso”, perché il Sig. Mauro Giovanni, io vorrei sapere, che cosa ha dato a 

questo territorio? Allora siccome per me una biblioteca non deve essere  per forza 

intitolata e, ripeto, ad un letterato o , diciamo, ad un  operatore della cultura, se si può dire 

così in senso stretto, tra virgolette un operatore della cultura, allora io c redo che abbiamo 

l’occasione oggi di intitolare una sede di portante, una sede, io mi azzardo a dire, 

istituzionale perché istituzionale nel senso che ogni territorio dovrebbe avere una 

biblioteca perché sappiamo, seppure nell’epoca di Internet, quale importanza può avere 

una biblioteca e quale importanza ha la lettura dei testi. Quindi oggi noi abbiamo tutti 

l’opportunità di avere un attimo, diciamo, un gesto di attenzione per una persona che 

sicuramente non era un letterato nel senso stretto del termine che però era una persona che 

ha dato tanto alla cultura perchè sappiamo tutti, ma questo c redo che lo sappiamo tutti 

veramente, quanta passione e amore mettesse per il suo territorio anche 

nell’organizzazione di tanti eventi che potevano riguardare il sociale o la cultura ma che, 

ripeto, tanto ha dato a questo territorio, quindi sarebbe bello che questo territorio avesse 

un luogo che ricordi la memoria di Angelo delle Fontane. Io ripeto, questa proposta, 

invito, semmai  possiamo, se voi volete, sin d’ora io dico che voterò a favore di una 

eventuale sospensiva perché se  ne volete parlare o ne vogliamo parlare tutti insieme, 

perché ripeto, lasciarci sfuggire una occasione del genere è un peccato perché non è che 

abbiamo tante  occasioni, allora  andare ad intitolare la nostra biblioteca al Sig. Mauro 



Giovanni, e ribadisco il mio rispetto per questa figura che non conoscevo, e non intitolare 

la nostra Biblioteca ad Angelo Delle Fontane è veramente un peccato. Io ribadisco, 

l’invito umile ma veramente umile che vi faccio ad analizzare questa mia proposta perché 

ripeto, e chiudo, vi prego di non lasciarsi sfuggire questa occasione. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Quaranta. Prego, consigliere Fumai. 

 

Consigliere Fumai 

Grazie, Presidente, Direttrice, Consiglieri, pubblico. Sicuramente la proposta del 

consigliere Quaranta è un’ottima proposta che insomma vede coinvolta una persona che, 

un amico prima di tutto nonché un grande rappresentante del nostro territorio a livello 

istituzionale. Proprio per queste ultime parole quindi per il ruolo che lui ha avuto nelle 

Istituzioni della Città di Bari, era un nome che non nascondo, avevo ma avevamo 

proposto, avevamo pensato anche di, tra virgolette, concedetemi il termine, di utilizzare 

eventualmente per la futura sala consiliare del nostro Municipio, quando insomma ci 

trasferiremo. Ma glielo spiego anche perché, essendo  proprio appunto una persona che si 

è impegnata e si è distinta nell’ambito istituzionale qui nel Comune di Bari, poteva essere 

quello il luogo, circoscrizionale nonché comunale, poteva essere appunto una idea quella 

di intitolare la prossima sala consiliare ad Angelo Delle Fontane. Questo era una ipotesi 

che comunque avremmo vagliato nei prossimi mesi in Commissione, chiaramente prima 

di trasferirci nella prossima sede del Consiglio insomma, del Municipio. Grazie.             

 

Presidente 

Grazie, consigliere Fumai. Ci sono altri interventi? prego, consigliere Saliano.  

 

Consigliere Saliano 

Grazie, Presidente. A questo punto io.. io sono stato anche in Commissione contrario a 

questo voto perché mi è parso quasi un blitz che abbiamo subito da parte sua, Presidente, e 

di chi ha proposto questo nome Vito Mauro Giovanni perché noi in Commissione 

avevamo già discusso su questa questione, abbiamo avuto ospite Nuccio Tau.. e dovevamo 

averne ancora con esperti del territorio che ci indicassero  i personaggi, personaggi di 

rilievo sul territorio. Come dicevo, con Nuccio abbiamo avuto un incontro e ci ha indicato  

molti nomi, di questi ad un certo punto è arrivata la proposta così immediata da parte della 

Dirigente che lei ha avvallato subito, sì, sì, per cui … - della scuola, ci mancherebbe, la 

Mastrorocco, no, assolutamente, appunto - c’era un lavoro dietro di Commissione che 

stavamo ancora ultimando relativamente a questa cosa, va bene l’ha presentato lei in 

Commissione, è venuto lei, ci ha anticipato, ci ha anticipato che sarebbe arrivata quella 

comunicazione. Va bene, ma a parte questo, va bene poi la commissione a maggioranza ha 

deciso, io nel caso non venga accettato l’emendamento del collega Quaranta, mi asterrò su 

questa cosa quindi vale come dichiarazione di voto. Le dicevo, stavamo facendo un lavoro 

di Commissione individuando personaggi del territorio e confermo quanto diceva intanto 

il collega che io non lo conoscevo, e chiedendo in giro a chiunque io abbia chiesto, quindi 

posso dire che per quanto riguarda il mio sondaggio al 100% nessuno conosce questo 

personaggio, per cui ripeto, io mi asterrò da questa votazione. Grazie.   



 

Presidente 

Grazie, consigliere Saliano. Ma giusto per, cioè il mio intervento è stato perché sollecitato 

dalla, perché è arrivato a me come indirizzo il documento per cui sono venuto, poi  alla 

fine se non vengo a dire le cose, sono tacciato di uomo solo al governo. Se vengo, sono 

despota e quindi  decidete un po’  che cosa sono, ho una crisi di identità a questo punto. E 

tra le altre cose vedo insomma che anche la proposta fatta dalla Dirigente è frutto di una 

discussione del Consiglio di Circolo e quindi sono presenti anche, credo, i rappresentanti 

dei  genitori degli alunni che frequentano l’Istituto ed è anche allegata una scheda 

biografica di Vito Mauro Giovanni che mi è stato anche, perché non è che, io lo 

conoscevo coma narratore dialettale però mi hanno detto e anche fatto  conoscere delle 

opere che ha fatto per Carbonara raccontando e scrivendo delle tradizioni   proprie del 

nostro territorio, quindi io ho dato solo una delucidazione di quelle che sono le notizie 

biografiche di quello che faceva Mauro Giovanni, non ho fatto nessun blitz. Grazie. Prego, 

consigliere Menolascina. 

 

Consigliere Menolascina 

Grazie, Presidente, Consiglieri, Direttrice, Dottor Buono, pubblico. Volevo solamente 

specificare una cosa, che i nomi che all’epoca fece Nuccio Tau non erano prettamente 

inerenti alla intitolazione della Biblioteca, Nuccio Tau ci fece una, richiedemmo il suo 

supporto per saper un po’ di nominativi di personaggi che hanno dato un po’ lustro a 

Carbonara  ma non era inerente comunque, prettamente inerente alla Biblioteca. 

Eventualmente si poteva anche parlare della Biblioteca, ma non era strettamente inerente. 

Per quanto riguarda la proposta fatta dall’amico e collega Nicola Quaranta, va bene, non 

serve dire chi  era Angelo Delle Fontane, lo conosciamo tutti, lo abbiamo conosciuto tutti, 

purtroppo è una persona che non c’è più, perché è stata veramente una brava persona, e 

quindi io sono d’accordo con il consigliere Fumai per una eventuale intitolazione della  

nuova sala consiliare del Municipio, mi sembra più opportuno per la sua persona. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie,  consigliere Menolascina. Prego, la parola al consigliere Cecinato.  

 

Consigliere Cecinato 

Dopo la proposta fatta dal vice Presidente mi sembra una cosa ideale e opportuna dedicare 

già da oggi do il mio parere favorevole, la sala consiliare ad Angelo Delle Fontane perché, 

come sappiamo, è stato un personaggio di Istituzione sia della Circoscrizione e al 

Comune,  si è messo sempre a disposizione di tutti e ha dato sempre risposte necessarie 

per .., per cui la sala consiliare secondo il mio parere va benissimo. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, consigliere Cecinato. Ci sono altri interventi? Prego, il consigliere Brancale, 

doveroso come capogruppo del Pd che faccia,  e compagno di partito nel passato, era 

doveroso il tuo intervento perché, scusa, Giovanni, dobbiamo ricordare che Angelo Delle 

Fontane all’interno del Consiglio di Circoscrizione vestiva i panni di socialista.  

 



Consigliere Brancale 

Certamente, e quella è stata la disgrazia. Quella è stata la disgrazia, che i socialisti non ci 

sono più o meglio, stanno nel cuore, i democristiani continuano a campare. Però detto 

questo, - ci stava Beppe Grillo, Beppe Grillo fu allontanato da, io l’ho letto sui libri perché 

io sono giovane, fu allontanato dal Festival di San remo perché disse all’epoca che i 

socialisti mangiavano troppo in RAI e quindi evidentemente io ho ereditato questa cosa. 

Al di là delle battute, comunque sia e chiaramente….no, comunque, al di là, poi io faccio 

appello alla buona volontà del consigliere Quaranta che comunque formalmente pare 

brutto dirlo, ma formalmente insomma io chiedo che veramente ritiri l’emendamento 

anche perché sarebbe veramente brutto, ecco, bocciare perché comunque bisogna andare 

alla votazione  e quindi la formalità bisogna espletarla e quindi sarebbe brutto, come dire, 

bocciare un emendamento cioè peraltro insomma si sono già impegnati Vice Presidente, il 

Presidente della Commissione e  l’altro Presidente di Commissione affinchè si possa 

proporre compiutamente la candidatura del defunto Angelo Delle Fontane alla 

intitolazione della futura sala consiliare presso il plesso Diaz quindi diciamo, l’invito, ecco 

l’invito di buonsenso è quello del ritiro dell’emendamento. Pr quanto riguarda invece il 

discorso della bontà, diciamo, della delibera io conoscevo, conoscevo, cioè nel senso 

conosco di fama il Mauro Giovanni perchè ancora tutt’oggi, se non ricordo male, la figlia 

porta avanti quelli che erano i lavori del padre che si era dedicato a quelle che erano le 

tradizioni tipiche della città di Bari, questo è indubbio, della città di Bari, scrivendo, io 

sono andato molto fugacemente su Wikipedia, perché non ho avuto moto di informarmi 

meglio,  e ha scritto qualcosa su Carbonara e Ceglie. Ovviamente niente da paragonare ai 

De Marinis e Roppo che sicuramente hanno ovviamente approfondito grandemente le 

problematiche e le tradizioni di Carbonara, Ceglie e Loseto, quindi comunque sia, ecco, 

trova giustificazione la questione che senz’altro non è necessario che  una specifica 

professione sia quella da dedicare ad una Biblioteca però comunque sia, essendo uno 

scrittore, uno scrittore  della città di Bari, e lo scrittore a  mio avviso si addice di più alla 

intitolazione di una Biblioteca. Quindi diciamo, siamo sicuramente favorevoli a questa 

proposta di delibera e, ripeto, rimarco ed evidenzio che comunque sia c’è la ferma volontà 

di intitolare al caro Angelo Delle Fontane una sede più attinente a mio modo di vedere, 

cioè l’Assise politico-  pubblica del prossimo Consiglio di Municipio. Grazie.                                                    

 

Presidente 

Grazie,  consigliere Brancale. Ci sono altri interventi? prego, consigliere Quaranta.  

 

Consigliere Quaranta 

Grazie, Presidente. Riesco a capire il tenore dell’intervento del collega Brancale perché 

capisco bene, diciamo, è imbarazzante  andare a votare “ no” su una proposta dove c’è il 

nome di Angelo Delle Fontane che sappiamo qui nel IV° Municipio sieda. Quindi allora 

propongo un’altra cosa perché secondo me stiamo sottovalutando l’importanza dell’atto 

che stiamo facendo, allora io invito il Presidente Acquaviva, il Presidente della 

Commissione, io invito sempre, sempre con molta umiltà e sempre con spirito costruttivo 

in modo che tutti si possa fare un approfondimento più serio, allora io posso anche ritirare 

immediatamente l’emendamento qualora però si rinvii la discussione di questo punto non 

dico al prossimo Consiglio perché sappiamo che è un Consiglio di urgenza quindi non 



avremmo, il Consiglio è dopodomani, non avremmo tempo, ma diciamo, ad uno dei 

prossimi Consigli in modo da venire tutti un po’ più preparati e in modo da, ribadisco, non 

perdere questa occasione perché Giovanni, tu mi vieni a dire, “ ho visto Wikipedia,”, mi 

sembra, e tu sai non il rispetto ma l’affetto che io nutro nei tuoi confronti, però mi sembra 

un po’ una spiegazione da avvocato che va vedendo qualcosa su cui attaccare e incardinare 

una difesa, allora va a trovare il punto dove forse ha detto “ quant’è bella Carbonara”, 

forse in una poesia che riguarda tutta Bari,  sto immaginando, però non è questo che, 

diciamo, può dimostrare l’attaccamento a questo territorio, quindi io ribadisco, capisco 

perfettamente, anzi è bello, è nobile che lei dica che non se la sente di bocciare qualcosa, 

diciamo, un atto dove c’è il nome di Angelo Delle Fontane, capisco perfettamente,  io 

voglio toglierla da questo imbarazzo perché non credo sia giusto  dividersi su personaggi 

del genere, però ribadisco, io mi impegno a ritirare quell’emendamento qualora voi 

riteniate opportuno rinviare ad uno dei prossimi Consigli la discussione di questo 

argomento. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Quaranta. Una cosa vorrei aggiungere rispetto a quello che ha già detto 

il capogruppo e quello che dice, cioè sembra quasi dover utilizzare il nome di Angelo 

Delle Fontane, cioè penso che sia a questo punto con l’impegno preso da parte di tutti 

sulla intitolazione della sala consiliare che credo sia una intitolazione più consona alla 

attività che ha svolto il compianto e amico Angelo Delle Fontane, credo che sia più giusto 

intitolare la Sala consiliare che la Biblioteca. Sarebbe insomma quasi utilizzare, ecco, 

quasi fare un torto alla figura di Angelo Delle Fontane  stesso utilizzarlo  per una 

questione di carattere di confronto politico- amministrativo. Questo mi sentivo di dirlo per 

rispetto  alla figura che ha rappresentato per me e per noi, credo, il compianto e amico 

Angelo Delle Fontane.  Prego, consigliere Balzani. 

 

Consigliere Balzani 

Grazie, Presidente, Direttrice, colleghi. niente, la mia è una dichiarazione di voto, io mi 

astengo dal votare per il rispetto di Angelo e insomma, è inutile negare  l’amicizia di tutti 

quanti, penso, quindi io per un fatto personale proprio non mi sento di andare oltre quindi 

la mia dichiarazione di voto è l’astensione, quindi non voto. Grazie.  

 

Presidente 

Per quanto riguarda l’emendamento, credo insomma che non sia volontà del consigliere 

Quaranta di ritirarlo, quindi lo sottoponiamo, nostro malgrado, lo sottoponiamo ai voti con 

le dichiarazioni di ognuno di noi.  - E va bene, vota a favore, e viene accolto, quindi, va 

bene. -  Allora quindi  chi è  …la parola al consigliere Saliano.  

 

Consigliere Saliano 

Grazie, Presidente.  relativamente all’emendamento del Consigliere Quaranta, visto 

l’impegno preso da tutto il Consiglio io suggerisco di ritirare l’emendamento che non ha 

nulla a che vedere con la intitolazione della Biblioteca, se poi vogliamo ritirare anche la 

proposta di delibera per approfondimento ulteriore, mi va bene pure ma in ogni caso 

suggerisco a Quaranta e non solo, credo di poter prendere impegno a nome di tutta la 



Commissione prima, prendere l’impegno affinchè poi la sala consiliare futura venga 

intitolata ad Angelo Delle Fontane. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Saliano. Prego, consigliere Cecinato.  

Consigliere Cecinato 

Dichiarazione di voto, io già mi sono espresso che  sono già da oggi propenso alla 

intitolazione della sala consiliare e voterò No e nello stesso modo che voterò no, chiedo 

scusa ad Angelo.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Cecinato. Altri interventi? quindi diciamo, chiaramente raccogliamo, 

cioè credo che siamo tutti d’accordo sulla dichiarazione che ha fatto Peppino poc’anzi per 

il valore che ha rappresentato noi tutti Angelo Delle Fontane e quello che ho detto a 

microfoni spenti, lo ripeto a microfono acceso, credo che si stia consumando una 

strumentalizzazione del nome di Angelo Delle Fontane per questioni strettamente 

politiche. Io con il rispetto che ho sempre avuto nei confronti di Angelo Delle Fontane e 

anche per un discorso di carattere amministrativo che ho il dovere di rappresentare anche 

in rispetto al lavoro svolto dalla Commissione che a maggioranza ha deliberato la delibera, 

a maggioranza la delibera che viene come proposta di deliberazione di intitolazione della 

Biblioteca, voterò No per l’intitolazione della Biblioteca ad Angelo Delle Fontane con 

l’impegno già da oggi di intitolare al compagno e amico Angelo Delle Fontane la  

intitolazione dell’aula consiliare  che è la futura sede del IV Municipio. Grazie.  Non ci 

sono altri interventi, mettiamo ai voti l’emendamento proposto dal Consigliere Quaranta. 

Chi è favorevole? Chi è contrario? Chi si astiene? Per la immediata esecutività.  

Allora adesso chi è a favore della intitolazione a Vito Mauro Giovanni? Chi è contrario?    

Per l’immediata esecutività?  All’unanimità.  

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Nicola Acquaviva 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

01/09/2016 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 01/09/2016 

 Il Segretario verbalizzante 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 
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